

Des ruches en Tunisie : un projet durable

“ En ce lieu, comme partout où on les pose, les ruches avaient donné aux fleurs, au silence, à la douceur de l’air, aux rayons du soleil, une signification nouvelle “

Maurice Maeterlinck (1862-1949), *La vie des abeilles*, 1901.
Prix Nobel de Littérature en 1911.



Le miel, l’homme ne peut le fabriquer. En revanche, des femmes vont s’occuper des ruches et surveiller les abeilles comme dans ce projet en Tunisie, dans la région du Cap Bon.



Pourrait-on comparer ces femmes dynamiques, actives, engagées, motivées, passionnées et volontaires à cette multitude d’ouvrières, butineuses, ventileuses, nourricières que sont les abeilles ?

Pour soutenir leur rôle et leur présence dans le monde rural, ces tunisiennes, quoique diplômées, ont été sélectionnées après avoir posé leur candidature car elles n’avaient pas d’autres sources de revenus.



La formation théorique et pratique est assurée sur place comme le montrent les photos ci-dessus. L’encadrement se poursuit, régulier et instructif. Mais c’est bien sûr avec une certaine impatience et beaucoup d’espoir que nous attendrons le résultat tangible de toute cette mise en œuvre, le miel. Comment sera-t-il ? Doux ? Ambré ? Blanc ? Bio ? Fruité ? Fleuri ? ...

Car c’est notre Association Femmes d’Europe qui a fourni ruches, hausses, enfumoir, cire, fil de fer et combinaisons. Des causes administratives avaient quelque peu retardé le projet sur les deux sites de Wed Ksab et Sousene Widiene Thamur. Maintenant tout semble bien organisé et bien suivi. Un prochain rapport permettra sans nul doute d’en savoir davantage.

Sabine Cartuyvels
Comité Projets

. Projet du mois – Project of the Month .

